

l'extraction et du traitement, ainsi que de la commercialisation à l'échelle internationale. Il y a également un grand nombre de sociétés plus petites qui s'occupent d'exploration et d'extraction à l'étranger. De plus, les entreprises canadiennes d'experts-conseils ont une très bonne réputation dans tous les secteurs, de l'exploration au traitement des métaux. Le taux de mainmise canadienne est assez élevé dans ce secteur.

L'industrie canadienne de l'acier est très florissante et concurrentielle à l'échelle internationale. La plupart des entreprises de fabrication de l'acier sont situées dans la région centrale du Canada, principalement en Ontario où sont établies les sociétés Stelco, Dofasco et Algoma. Ces trois sociétés intégrées fournissent 75 pour cent de la production canadienne et fabriquent la plus grande variété de produits, y compris des aciers semi-finis, des tiges, des rails, des profilés, des tôles et des feuillards. Les sociétés non intégrées, qui utilisent des fours électriques, sont réparties dans sept provinces au Canada et fabriquent principalement des tiges, des tuyaux et des barres. Les entreprises appartiennent surtout à des actionnaires canadiens; il n'y a en effet qu'un faible taux de mainmise étrangère.

Le Canada est le premier producteur d'amiante au monde. La production est surtout concentrée au Québec. Les producteurs canadiens vendent ce produit sur tous les marchés mondiaux et occupent une place du marché brésilien depuis quelque temps. Au début des années 70, le Canada est devenu un exportateur important de charbon métallurgique et il extrait principalement des nouvelles mines de la Colombie-Britannique et de l'Alberta. À l'origine, les entreprises canadiennes ont pris leur essor grâce aux contrats signés avec des fabricants d'acier du Japon, puis elles se sont quelque peu diversifiées au cours des dernières années et se sont taillé une place sur le marché en expansion du Brésil. La société Devco, au Cap Breton, a également l'intention d'exporter ses produits au Brésil.

Activités récentes du Canada en matière de commercialisation

Les sociétés canadiennes d'extraction de métaux non ferreux, telles que l'Alcan, le Noranda, la Cominco, l'Inco et la Falconbridge exercent des activités au Brésil. L'Alcan est établie au Brésil depuis plus de 50 ans et y possède maintenant un actif de plus de 400 000 000 \$EU. Elle s'occupe présentement de l'extraction de la bauxite, de la production de l'aluminium et d'une certaine partie de la fabrication de l'aluminium au Brésil par l'entremise des filiales suivantes: l'Alcan Alumínio et la Alumínio do Brasil Nordeste, contrôlées à 100 pour cent par l'Alcan, la Mineracio Rio do Norte, contrôlée à 19 pour cent par l'Alcan, et la Petrocoque, contrôlée à 25 pour cent par l'Alcan.

Les entreprises Cominco et Falconbridge effectuent certains travaux d'exploration minière, la société Noranda participe à l'exploration, ainsi qu'à l'exploitation d'un gisement de cuivre important et à l'établissement d'installations de traitement et d'affinage. La société